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彰化縣二林鎮民代表會第二十一屆第四次定期大會議事錄 

丙、討論提案、臨時動議、閉會 
洪秘書秋林：今天是中華民國一百零九年十一月二十日星期五，是本

會第二十一屆第四次定期大會。今天的議程是討論提案、臨時動

議、閉會，應出席代表 12 人，在場人數有 8 人，已達到法定開

會人數，請主席宣布開會。 
洪主席敏綺：開會。 

洪秘書秋林：我們現在進入討論提案，這次的提案有 4 個提案，現在

從第 4 號案開始，類別：農業，提案人：鎮長蔡詩傑，案由：為

109 年度大糧倉計畫 2020 二林蕎麥文化季國產雜糧行銷計畫活

動，核定補助金額新臺幣 70 萬元，及自籌經費 10 萬元，共計新
臺幣 80 萬元整，提請貴會同意墊付，請審議。有關說明和辦法，

請提案單位提出說明。 
謝農業課長宗謀：主席、副主席、各位代表，下午好。農業課第一次

報告，有關 109 年 2020 二林蕎麥文化季國產雜糧行銷計畫係依

據彰化縣政府 109 年 11 月 13 日府農銷字第 1090414080 號函

辦理，詳如所附來文影本。說明二，本活動預計總經費為新臺幣

80 萬元，農糧署中區分署補助新臺幣 30 萬元，彰化縣政府補助

新臺幣 40 萬元，合計補助比例最高 87.5%，餘 10 萬元需本所自

籌。說明三，本補助款因本所 109 年度預算未編列，提請貴會同

意墊付。辦法請貴會同意由 109 年度墊付並納入 111 年度編列預

算辦理轉正，以上報告。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 

謝農業課長宗謀：謝謝大會。 

洪秘書秋林：我們現在進入第 3 號案，類別：社會，提案人：鎮長蔡

詩傑，案由：有關彰化縣政府核定補助溝頭社區辦理 109 年度歲

末年終志工感恩大會活動，經費 2 萬元整，請貴會同意以墊付款
方式先行辦理，敬請審議。有關說明和辦法，請提案單位提出說

明。 

洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表，大家午安！社會課第一

次報告，本案業經彰化縣政府 109 年 11 月 3 日府社發展字第
1090397307 號函核定補助在案，因為本所是項預算編列不足，

請貴會准予墊付，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？沒有，照原案通過。 

洪社會課長芃：謝謝。 

洪秘書秋林：我們現在進入第 2 號案，類別：社會，提案人：鎮長蔡
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詩傑，案由：有關彰化縣政府核定補助社區辦理各項計畫經費，

共計 19 萬元整，請貴會同意以墊付款方式先行辦理，敬請審議。
有關說明和辦法，請提案單位提出說明。 

洪社會課長素芃：主席、副主席、各位代表。社會課第二次報告，本

案明細表所列 6 案如附件，業經彰化縣政府核定補助在案，因本

所是項預算編列不足，請貴會准予墊付，謝謝。 
洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？如果沒有，照原案通過。 

洪社會課長素芃：謝謝。 

洪秘書秋林：我們現在進入第 1 號案，類別：主計，提案人：鎮長蔡

詩傑，案由：為本鎮 110 年度歲入歲出總預算，提請審議。有關

說明和辦法，請提案單位提出說明。 
楊主計主任寶猜：主席、副主席、各位代表，大家好！主計室報告，

辦法一，本鎮依 110 年度總預算業經依照中華民國 110 年度總預
算編製作業手冊及配合地方施政方針，依式彙編完成，辦法：俟

貴會審議通過後，函報審計部臺灣省彰化縣審計室及彰化縣政府

核備並公告實施。有關於 110 年總預算的編列概況，請參閱預算

書第 5 頁，歲入部分編列 3 億 1,485 萬 3,000 元，歲出預算編列

3 億 9,705 萬 6,000 元，歲入歲出短絀 8,220 萬 3,000 元，以上

報告，請貴會同意，謝謝。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？二林鎮人口破 5 萬人，大家有

什麼看法？ 

楊財政課長惠淳：主席、副主席、各位代表，大家好！因為本鎮的人
口逐年減少，中央統籌分配稅款人口數的權數分配比例降低，所

以造成我們的分配稅款有減少的傾向，以上報告。 

洪主席敏綺：會影響明年的總預算嗎？ 

楊財政課長惠淳：明年度的歲收應該是沒有問題。 

洪主席敏綺：以後呢？ 
楊財政課長惠淳：至於未來的影響有多大，因為目前還沒有辦法評估，

所以目前也沒有具體的方案。 

洪主席敏綺：沒有具體的方案？那麼你們備齊資料，下次再討論。各

位代表有其他意見嗎？好，秀育代表。 
陳代表秀育：主席、副主席、代表會同仁、鎮長、各位課長、主管。

我請問民政課長。梅芳新塔新建的工程現在進展到什麼程度？麻
煩你說明一下。 

洪民政課長偉書：主席、副主席、各位代表女士、先生，大家午安！

民政課第一次發言，針對梅芳新塔的部分跟大會報告，新塔因為
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有重新再啟動的關係，變成有因應建築法規再修訂的問題，所以

到今年的八月中，建照才重新再核定。因為此案件也是公所蠻重
大的建設，工程經費上億元，所以在建築師送的預算書圖之後，

我們覺得有一點點的不妥，在十一月初的時候，我們又另外請了

二位外聘的專家委員進來幫我們做協審；協審的結果，有一些預

算書的數字不夠詳細，我們有再請建築師重新做修正。 
陳代表秀育：你所說的是什麼數字？ 

洪民政課長偉書：比如有一些數量的問題，他覺得不清楚，就是外聘

專家委員幫我們看的，當然這一塊建築師要說明清楚，我們上網

以後才不會造成得標廠商、承攬廠商跟公所的爭議。 

陳代表秀育：未來他們要做得很.. 
洪民政課長偉書：所以在下個禮拜，我們當下開完會，隔天就把他提

列的問題交給建築師，大概下禮拜給我們答案；下禮拜給我們答
案之後，有問題修正，沒問題就可以進行上網的前置作業。 

陳代表秀育：現在問題是你有沒有把握十二月底以前可以發包？你有

沒有把握？ 

洪民政課長偉書：如果要走程序一定沒問題，但是… 

陳代表秀育：不然那筆預算又掃進鎮庫，不然就要重新再預算一遍。 

洪民政課長偉書：應該我會極盡所能去促成這件事，因為畢竟.. 

陳代表秀育：我們那邊所有的里民、鄉親，大家都很關心，因為現在

寄塔的很多。 

洪民政課長偉書：是，這點我會去努力，我現在抓的目標大概是今年
底、明年初進行上網，因為工程要有公開閱覽，還有等標期的問

題，廠商這塊，我們會盡量去邀商來參與公所的標案投標。 

陳代表秀育：這部分再麻煩你努力一下！ 

洪民政課長偉書：好，謝謝。 

陳代表秀育：請坐。 
洪主席敏綺：錫慶代表。 

陳代表錫慶：陳錫慶第一次發言，有件事情要請教鎮長，剛才主席有

說二林鎮的總人口數現在已經不足 5 萬人，我看公文有關代表會

這部分的席次也會減少一席，還有剛才在座單位也說因為人口數
不足 5 萬人，所以有一些縣府應該要編的，搞不好也會影響二林

鎮的歲收。鎮長所領導的行政團隊，不知有無較積極的作為？譬
如鼓勵生育，或是有某一種大建設可以吸引附近鄉鎮的百姓或人

民來二林鎮定居，或是原本在此上班，但不在此設籍，看能否吸

引外來的人口來二林定居？我看目前是 4 萬 9,710 人，差 200 多
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人，應該努力一下。當然現在的死亡率比出生率還要快，是不是

可以鼓勵在地的年輕人多多生育？當然要生育一定要對他們利
多，這樣他們才會放心。過去我做二屆的里長，說起來也實在很

惶恐，因為 8 年來在鄉下很少看到孕婦，所以如果行政單位有積

極的作為，我相信對鼓勵生育及對二林鎮的人口數的增加會有所

幫助。看要用什麼方式，因為一定要靠行政的力量才能達到目標，
以上。 

洪主席敏綺：各位代表有其他意見嗎？秀育代表。 

陳代表秀育：本席第二次發言，我有個小小的建議，看能否編一條預

算，有個誘因，此誘因看能不能讓外移的子弟再遷回來，看能否

編一條預算，一個遷回來能有 1,000 元的補助，看公所此辦法可
不可行？先拋出一個誘因，看有沒有辦法讓一些子弟遷回來，看

有什麼辦法，你們自己想一下，研議看看。 
洪主席敏綺：各位代表有其他問題嗎？請公所準備相關資料。主秘。 

黃主任秘書忠堯：主席、副主席、各位代表女士、先生，大家午安！

有關剛剛主席、代表提出的建議，我們目前人口已經下降到 5 萬

人，當然關係到代表的席次分配，還有歲收的減少。其實這個問

題，鎮長在二、三個禮拜前，我們開主管會報的時候，都有叫我

們各課室主管要提出一個可行的方案出來研議看看可不可行、是

不是適法性？目前各課室也有提出一些方案出來，因為目前我們

還在評估當中，我們是不是再討論一個比較可行的方案，等方案

出來再跟代表會報告？大家共同探討此可行性又不會花到太多的
預算。有關納骨塔的問題，很多鄉親一直關心這個問題，我們會

要求民政課有個確切的時間，不要讓鄉親有個不確定的因素。在

此是否請求大會可以繼續延會 5 天，下次我們在準備資料齊全以

後，再向大會報告？以上報告，謝謝。 

洪主席敏綺：請公所準備相關資料，沒有其他意見，我們延會 5 天。 


